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de trescientos sesenta y ocho expedientes; el 90 % de los 
expedientes no reunía las condiciones mínimas para poder 
resolverse, pero yo creo que usted eso ya lo sabe, ¿verdad? A 
tenor de que no queremos, obviamente, que ningún expedi-
ente por alguna falta de documentación quede excluido, se da 
un plazo de subsanación hasta el 19 de agosto pasado, preci-
samente para que los agricultores puedan tramitar, conforme 
a su solicitud, con la carencia de informes de peritos o alguna 
documentación que tenían que hacer y que tenían que apor-
tar . Pues bien, 19 de agosto pasado .

Un mes después, el 29 de septiembre, se aprueba la primera 
resolución, la primera de la primera tanda resuelta de expe-
dientes, son veinticinco expedientes que suman lo que usted 
ha dicho; otros veinticinco expedientes están para publicarse, 
hay un control de campo de 90 expedientes para que sean los 
siguientes, y en fiscalización otros cuarenta expedientes. ¿Por 
qué se hace así? Porque queremos que se vayan cobrando a 
razón de la resolución de los mismos, es decir, no queremos 
que aquellos que ya hemos podido resolver y efectivamente 
cumplen ya, por su subsanación y cumplen los requisitos para 
obtener esa subvención, puedan estar retrasados por ir some-
tiendo al proceso de fiscalización el resto de solicitudes. Así 
que, yo creo que usted debería ser en esto un poquito más 
diligente . Acabaré diciendo una cosa .

Mire, las ayudas a los agricultores y agricultoras han sido 
muy diversas, no solamente estas . Solo esta conselleria, solo 
esta conselleria, ha invertido más de 15 millones de euros en 
un tiempo récord en las infraestructuras hidráulicas, porque 
yo creo que usted sabe que para cultivar hace falta regar. Y 
entonces, si estaban dañadas las infraestructuras hidráulicas, 
se sometían a un proceso al cultivo difícil y complicado. Así 
que esa era nuestra máxima urgencia.

No solamente eso, sino que para acceder a estos campos 
tenían que repararse los caminos, y han sido muchísimos 
los caminos reparados, más de 2 millones de euros en repa-
raciones urgentes de caminos . Nos han felicitado todos los 
alcaldes de la zona, todos, por la urgente reparación de dos 
elementos básicos para el cultivo: poder acceder mediante 
caminos; poder regar mediante infraestructuras hidráulicas. 
Y esto suma, ya digo, esos 17 millones de euros que, junto a 
estos 2 millones que se irán resolviendo en estas resolucio-
nes, son esos 20 millones de euros de ayudas que esta conse-
lleria –y habría que sumar el resto, que también ha contri-
buido y mucho– ha hecho para que haya fuerza Vega Baja.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

La pregunta 977 se deixa per a la pròxima setmana donat 
que . . . Entenc que se formularà la pregunta 977, que era del 
Ple anterior, i que formularà l’il·lustre diputat José María 
Llanos, en nom del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana . (Veus)

Perdó, perdó, a esta pregunta excusa la seua assistència la 
consellera d’Innovació i Universitats i anirà per al pròxim 
Ple, tal i com quedàrem en la Junta de Síndics, tal i com 

quedàrem. És que ací n’hi ha una (veus)  . . . Sí, sí, és el que 
quedàrem . Perdó, és que m’he equivocat jo, ha sigut un error 
meu. És el que quedàrem en la passada Junta de Síndics, se 
posposa per al pròxim Ple .

Passarem a la pregunta 991, que formula l’il·lustre dipu-
tat Fernando Pastor, en nom del Grup Parlamentari Popular, 
a la consellera de Participació, Transparència, Cooperació i 
Qualitat Democràtica.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Pastor Llorens:

Gràcies, president .

Señora consellera, como usted bien dijo en el último Pleno, el 
artículo 21 de la Constitución española le concede el dere-
cho a manifestarse libremente. Y yo creo que precisamente 
el respeto a la Constitución y al Estatuto de autonomía, 
junto al mínimo decoro que políticamente se le puede exigir 
a un conseller, hacen incompatible que usted tenga a veces 
una marcha catalanista e independentista por las calles de 
Valencia el día Nou d’Octubre . Estoy completamente conven-
cido. Es más, creo que la respetabilidad y la honorabilidad 
de un miembro del Gobierno valenciano, de un conseller que 
representa a todos los valencianos, no puede entremezclarse 
con la poca gente que en esta comunidad ondea esteladas y 
lanza proclamas de països catalans por las calles de Valencia el 
día Nou de Octubre . (Aplaudiments) Eso no puede ocurrir .

Yo creo, sinceramente, y se lo digo con todo el respeto del 
mundo, consellera, que su presencia allí, encabezando esa mani-
festación, es una vergüenza, es una humillación y es una falta de 
respeto a todos los valencianos, que en su mayoría, créame, no 
están por estas historias del independentismo y el catalanismo. 
Créanme, se lo digo con respeto y con toda la convicción .

Y, por eso yo, le pregunto: cómo justifica usted, señora conse-
llera, su asistencia, su encabezamiento, en una manifestación 
organizada por Acción Cultural del País Valencià, en la que era 
más que previsible, y todos lo sabemos, usted también, se iban 
a lanzar proclamas de països catalans y se iba a utilizar simbolo-
gía contraria a la Constitución y al Estatuto de autonomía.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Per a respondre . Contestarà l’honorable consellera .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Senyor Pastor, pot vosté adornar tot el puga, però jo estava 
allí exercint el meu dret a manifestar-me, un dret que li 
recorde l’article 21 de la Constitució, que vosté hauria de 
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conéixer molt bé, brinda com un dret fonamental . Estem 
parlant de limitar drets fonamentals . Molt preocupant . 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories, escoltarem la pregunta en la seua concreció final, 
per part de l’il·lustre diputat Fernando Pastor .

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Pastor Llorens:

Gracias de nuevo, president .

Coincidimos, el artículo 21 de la Constitución española, se 
lo he dicho yo, le da a usted, le concede el derecho a mani-
festarse libremente por las calles de Valencia. Y le he dicho 
que el respeto a esa Constitución, al 21 también, al Estatuto 
de Autonomía y el decoro mínimo exigible a un miembro 
del Gobierno valenciano, es decir, a usted, le hacen incom-
patible que usted encabece una manifestación donde 
hay esteladas, gritos de països catalans, independentismo 
y todas esas cuestiones. Es incompatible. (Aplaudiments) 
Incompatible precisamente por el respeto al artículo de la 
Constitución al que usted ha hecho alusión.

¿Pero sabe qué? Ustedes no engañan a nadie. No se ampare 
en el artículo 21 de la Constitución. ¿Sabe qué hizo este 
gobierno a los 6 meses de llegar al gobierno? ¿Qué cree que 
hizo? ¿Un plan de choque contra, no sé, contra las listas de 
espera? No. ¿Siguió edificando colegios como lo hacíamos? 
No. ¿Puso en marcha políticas para dinamizar, por ejem-
plo, no sé, industria, comercio y turismo? Tampoco. ¿Sabe 
qué hizo a los seis meses de llegar al gobierno el Botànic, 
que es precisamente cuando uno tiene pues esa frescura, 
esas ganas, esa ilusión de poner en marcha unos proyectos? 
¿Sabe qué hizo? Derogar la Ley de señas de identidad del 
pueblo valenciano . (Aplaudiments) Esa era una de las priori-
dades a los seis meses, ojo al dato, del Botànic: desvalencia-
nizar a los valencianos . (Remors) Esa era una de las priorida-
des del gobierno .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor! Senyories!

El senyor Pastor Llorens:

¡Claro que sí! Derogar una ley que no iba contra nadie ni 
contra nada, que lo único que pretendía era unir y salvaguar-
dar las costumbres, usos, tradiciones, lengua y cultura del 
pueblo valenciano. Y ustedes lo desmontaron. ¿Para qué? 
Para tener el terreno libre, evidentemente, y como hemos 
sabido en el día de ayer, a través de nuestra síndica, la 

señora Catalá, regar con 7 millones de euros a los chiringui-
tos catalanistas e independentistas que ustedes tienen en 
esta comunidad, (aplaudiments) a sus amigos . 7 millones de 
euros. Para eso eliminaron la ley de señas de identidad.

Pero, como bien ha dicho el presidente Mazón, pronto el PP 
presentará ley de señas y pronto la comunidad tendrá de 
nuevo ley de señas. Claro que sí. (Remors)

Y le digo una cosa, mire –y voy acabando– (veus) Sí, sí –voy 
acabando–. Nosotros hemos defendido un modelo, el de 
la Constitución y el Estatuto, que durante décadas ha dado 
prosperidad, riqueza, empleo, bienestar en paz y en armo-
nía al conjunto de los valencianos, y usted, señora conse-
llera, defiende un modelo que donde lo han ensayado, en 
Cataluña, ha supuesto crispación social, política, económica, 
familiar incluso, y ha supuesto que 7 .000 empresas aban-
donen el territorio catalán para ubicarse en otras ubicacio-
nes, en otros territorios, y además han perdido también la 
referencia de vanguardia que tenía el pueblo catalán ganado 
durante décadas .

Por tanto, cuando usted va a una manifestación a enca-
bezar esas manifestaciones lo que está defendiendo es 
ese modelo de crispación antiestatutario y que trae ruina, 
economía y crispación a los ciudadanos del territorio del que 
procede .

Muchas gracias, president . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà l’honorable consellera de Participació. Quan 
vosté vullga, senyoria .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Senyor Pastor, amb molta estima, me té vosté enlluernada. 
Que vosté me pregunte i me demane...

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories!

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

…explicacions que jo haja de donar ací per anar a un acte 
democràtic, autoritzat i a més a més en una llarga trajectòria. Li 
he d’informar que jo en el 1977 ja vaig anar a manifestacions, 
era molt xicoteta, amb els meus pares . (Aplaudiments)
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El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor!

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Molt, molt d’orgull de tindre uns pares aixina. Sí, moltíssim, 
no s’ho pot vosté ni imaginar .

Em preocupa molt la involució del seu partit. Li he de dir que 
quan arriba esta pregunta a la conselleria no pensàvem que 
era del PP, pensàvem que era del Grup de Vox . O siga, els va 
costar un poquet reaccionar . (Remors)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories!

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Mire, vostés han entrat en un camí de l’extrema dreta, i és 
un camí que té molt difícil eixida. Mire, el Nou d’Octubre jo 
vaig assistir a dues manifestacions. La primera a la processó 
cívica, convidada per l’Ajuntament de València, un acte cívic 
molt bonic si fóra perquè s’embruta de vegades per alguns 
reductes molt xicotets, cada vegada menors, de persones 
incíviques que ens insulten a les persones que hem eixit tria-
des democràticament per les urnes. (Aplaudiments)

I la segona per la vesprada, com sempre, com tota la vida, 
la que convoca la Comissió Nou d’Octubre, on estan partits 
polítics, com el meu, Esquerra Unida, Podem, Compromís, 
però també per sindicats, com Comissions Obres, la 
Intersindical, o com associacions com, per exemple, Escola 
Valencià. Una manifestació reivindicativa com tantes a les 
que he anat (veus)  . . .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories!

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

…i pense continuar anant mentre se puga, que espere que 
siga per sempre, perquè a la millor en el moment que gover-
nen vostés, que espere que no arribe mai, i a eixos senyors 
que hi ha ahí darrere vostés els prohibixen anar a les mani-
festacions . Però de moment no governen i podem manar a 
manifestacions . (Aplaudiments)

Pot ser, senyor Pastor, que a vosté el que li moleste és el 
lema d’eixa manifestació, que dia clarament: País Valencià 

antifeixista. Antifeixista! (Aplaudiments) I vostés, vostés, 
haurien de saber, senyors del PP, que no se pot defensar la 
democràcia, ho dit moltes vegades, sense ser antifeixista. 
I això, per exemple, els seus col·legues europeus ho tenen 
claríssim, ho tenen claríssim, perquè la dreta, la dreta euro-
pea, sempre ha treballat en favor de l’antifeixisme. I, per 
cert, en altres països fan un cordó sanitari a l’extrema dreta, 
no com vostés, no com vostés, que (veus)  . . .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories!

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

…que vostés pacten i van de la mà en l’extrema dreta . 
(Aplaudiments)

Senyors del PP, duen moltes dècades simulant un camí cap 
al centre . I en estos moments se n’han anat clarament a 
retrobar-se en les seues arrels franquistes . Vagen en compte . 
En la manifestació en què vaig assistir es denunciava la 
violència sexista i l’emergència de l’extrema dreta al nostre 
territori, a l’Estat espanyol i a Europa . I a més eixa convo-
catòria reivindicava un finançament just, (veus) marcava la 
seua preocupació per l’atac permanent que patixen els drets 
lingüístics de la nostra llengua. I vostés molt han de dir ahí. I, 
per cert, també era una manifestació a favor de la llibertat, la 
igualtat, la justícia social i l’equitat. (Remors)

Està vosté, senyor Pastor, en contra de tot això? Perquè, si 
està en contra de tot això, a la millor qui hauria de donar 
explicacions és vosté . (Aplaudiments)

Som un poble, som un poble amb moltes veus . Com va dir 
Paco Roca eixe matí precisament en el lliurament dels guar-
dons de la Generalitat . Reivindiquem el valor de la unitat 
en la diversitat. Senyors del PP, apunten bé açò, perquè és 
la base de qualsevol societat democràtica. Reivindiquem el 
valor de la unitat en la diversitat . Hi ha una diferència abis-
mal entre pensar tots igual i crear consensos . Nosaltres som 
dels que creem consensos en els drets i els valors demo-
cràtics. En canvi vostés cada vegada pensen menys que 
eixos d’ahí dalt . . .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

 . . .I vagen amb compte, perquè eixos pensen poquet .
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El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

I, per si tenen interés, els informe que també aniré a la manifes-
tació del 25 de novembre, del 8 de març, del primer de maig i, 
per suposat, l’any que ve a la del 9 d’Octubre . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories continuarem amb les preguntes de control, ara 
amb la pregunta que formula la il·lustre diputada María 
Luisa Mezquita, la número 940, (veus) a la vicepresidenta del 
Consell i consellera d’Igualtat i Polítiques Inclusives. (Veus)

Quan vosté vullga, senyoria.

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Mezquita Juan:

Gràcies, president .

El punto de encuentro familiar de Valencia abrió sus puer-
tas en 2001. En estos veinte años se ha convertido en un 
centro pionero y de referencia en el servicio de atención a 
los menores y familias, con un mecanismo singular de inter-
vención terapéutica que fue ejemplo en numerosos congre-
sos en toda España. Sin lugar a duda, un recurso esencial y 
de referencia, gracias a los profesionales que a lo largo de 
veinte años han desarrollado su servicio y configurado ese 
vínculo de confianza con menores y familias, tan esencial.

El pasado 30 de junio sin más el PEF de Valencia cerraba 
sus puertas, a la vez que quedaban en la calle sus 14 traba-
jadores, afectando a cerca de doscientas familias y más de 
doscientos cincuenta menores que han sido derivados provi-
sionalmente a un centro en Paterna .

Ya han pasado cerca de cuatro meses. Por eso le pregunto: 
¿cuándo contará la ciudad de Valencia con el punto de 
encuentro familiar?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies senyoria .

Li contestarà la vicepresidenta primera del Consell .

Quan vosté vullga.

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera 
d’Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies, senyor president .

Senyora Mezquita, el punt de trobada que atén ara mateix 
el partit judicial de València seguix funcionant amb total 
normalitat, efectivament en la localitat de Paterna. Per tant, 
no ha estat tancat, sinó que el servei se presta i se conti-
nua prestant ininterrompudament en esta localitat, mentre 
acaba la licitació del PEF, licitació, per cert, que hem hagut 
de fer perquè això que vosté deia de projecte singular tan 
singular era eixe projecte que, efectivament, l’advocacia de 
la Generalitat va dir que eixa no era manera i que era irregu-
lar, tal com estava muntant eixe projecte singular que muntà 
el Partit Popular en el seu dia i que és un altre empastre en 
diferit que hem hagut de . . . i estem encara arreglant des del 
govern del Botànic . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, vicepresidenta .

Acabarà de concretar la pregunta la il·lustre diputada .

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Mezquita Juan:

Gràcies, president .

Señora Oltra, en junta de gobierno del Ayuntamiento de 
Valencia de 18 de diciembre de 2020 consta lo siguiente: 
«Con fecha 15 de diciembre de 2020 –hace seis meses– 
se recibe escrito de la Dirección General de Infancia y 
Adolescencia en que se informaba que el PEF de Valencia 
pasaba a ser competencia de la Generalitat . En consecuen-
cia, desde el ayuntamiento se propone la finalización de la 
prestación municipal del PEF el día 30 de junio de 2021, lo 
cual se comunicará a la conselleria de igualdad –y supongo 
que se lo comunicaron». En conclusión, señora Oltra, usted 
sabe desde hace muchísimo tiempo que el traspaso de 
esta competencia se iba a producir ya . No ha hecho nada 
para evitar el caos y que las familias y los menores se vean 
perjudicados .

Surgen muchas preguntas, algunas de ellas se las he hecho 
por escrito y sigo esperando, voy a ver si hoy tengo más 
suerte . ¿Por qué se ha cerrado el centro de Viveros? ¿Por 
qué el 30 de junio se podía utilizar el centro, sus instalacio-
nes, y el día 1 de julio ya no servían? ¿Por qué la decisión de 
obligar a cerca de doscientas familias a desplazarse hasta 
Paterna, con todo el perjuicio que ha supuesto para muchas 
de ellas, por tiempo, por coste de desplazamiento y muchas 
otras? ¿Por qué se ha optado por despedir a los trabajado-
res y no se ha buscado la fórmula para que esos maravillo-
sos profesionales que ya habían generado un vínculo con las 
familias y menores pudieran seguir ejerciendo su labor? ¿Por 
qué su elección ha sido perjudicar a los niños y niñas, que se 
han visto obligados a partir de cero en un entorno nuevo y 
con profesionales totalmente desconocidos? Yo se lo digo, 


